



AÑO V

Nº 20

Junio 1987



## BOLETIN INFORMATIVO

*Antigua Cofradía del Stmo. Cristo del Perdón  
y Nra. Sra. de los Dolores  
Parroquia de Santo Domingo*

## Editorial

Dar la espalda a la realidad o pensar que no existe por ocultarla es cuando menos engañarse a sí mismo; por ello, este Boletín se abre hoy con el reconocimiento explícito de una realidad que está ya en la calle y que, aunque nos duela, no deja de ser cierta. Esta Cofradía está atravesando en estos días uno de los momentos más críticos de su historia. Negarlo sería estúpido, ocultarlo ingenuo. Creemos que más fácil y más humilde es aceptarlo como es y sacar de ahí las pocas o muchas enseñanzas que pueda darnos.

Pero hay más. Nuestra Cofradía ha venido dando muestras de hacer las cosas con seriedad, con talante cofrade y responsable, y porque ello ha sido así también quiere hoy dar, si no explicaciones de hechos que pensamos poco pueden importar, sí al menos disculpas por lo que de escándalo o contrasentido pueda tener que una Cofradía, una agrupación de fieles cristianos en definitiva, haya roto algunos vínculos fundamentalmente humanos.

Tenemos que pedir perdón por ello y no nos avergüenza abrir así este Boletín que con más facilidad hubiese dejado sus páginas a las buenas críticas que hemos recibido tras nuestra primera Estación de Penitencia.

Con el reconocimiento de un fracaso y con la solicitud del perdón de aquellos a los que hubiésemos defraudado iniciamos este nuevo itinerario.

No queremos hacer nuestro aquello que dice que "nunca es triste la verdad lo que no tiene es remedio" pues pensamos que en este caso la verdad ha sido triste pero también el remedio es factible cuando hay verdadera intención de ponerlo en marcha y más cuando sabemos que podemos confiar siempre en Dios-hombre que perdona y en una Madre que nos ayuda a caminar.

---

## ELECCIONES

Terminado el plazo de presentación de candidaturas para la elección de nueva Junta de Gobierno y a fin de dar conocimiento a los Hermanos de la Cofradía se comunica que sólo se ha recibido en esta Secretaría una sólo candidatura formada por los siguientes Hermanos:

Jesús A. Castellanos Guerrero. Hermano Mayor  
Francisco J. Quijada Serralvo. Tte. Ino. Mayor  
Juan M. Nebro María. Secretario  
Salvador Toro Bueno. Fiscal  
Juan L. García de Castro Ramos. Tesorero  
José M. Muñoz Padilla. Albacea General  
José A. García Pérez. Vocal 1º

Estos extremos se hicieron públicos en el tablón de anuncios de la Cofradía al día siguiente de finalizar el plazo de presentación.

El siguiente paso de este proceso, previsto en nuestros Estatutos, es la celebración de Cabildo de elecciones en el que se pasará a votación la candidatura presentada; es innecesario insistir en la importancia de este Cabildo del que saldrá nuestra nueva Junta de Gobierno; por ello, los Hermanos de la Cofradía deben acudir para llevar a cabo lo que es un derecho y obligación de todos: elegir a las personas que regirán los destinos de la Cofradía durante los próximos dos años.

## CARTA DE NUESTRO PARROCO

Querido amigo y feligrés:

Acabamos de celebrar los cristianos la fiesta de Pentecostés y como os decía en la Eucaristía que celebrabamos en su víspera, es la fiesta en que nos unimos para recibir el Espíritu que Jesús nos manda del Padre. La alegría de la Resurrección podía pensarse quedaba rota al subir Cristo al cielo, pero éste nos consigue el aliento, el consuelo, la llama que vivifica y que nos hace fuertes.

Es la fiesta que nos impulsa a los creyentes a manifestar rotundamente que Jesús, el Ajusticiado del Calvario, es el Dios del Perdón y el Redentor del hombre. Es la fiesta que nos fortalece en la fe y que nos impulsa a seguir en el camino de la renovación porque el Espíritu Santo ha bajado sobre los que nos llamamos discípulos de Cristo.

Y también es la fiesta que nos lleva a María. Ella en medio de los cristianos espera el don preciado del Espíritu, Ella aglutina a los que la rodean y con ellos, unida en la misma oración asume su papel de Madre de todos los hombres y de Mediadora de todas las gracias.

Yo sólo quiero dejaros estas ideas para que sintiéndoos llenos del Espíritu, continúeis el mensaje de Cristo Jesús.

Recibe un cordial saludo  
Antonio Ramírez Mesa

## MISA DEL CRISTO DEL PERDON

Por sugerencia de la Cofradía del Cristo del Perdón y la Virgen de los Dolores de Málaga, hemos realizado esta «MISA», con textos del poeta indú Rabindranaz Tagore, seleccionados por Luis Díez Huertas y del propio Director del Orfeón Universitario de Málaga, quedando la parte musical a mi cargo.

Creo se puede calificar el trabajo como «Misa moderna», «Oratorio», «Cánticos para una Exaltación», etc.

Son un total de seis números, (cinco corales y uno instrumental), los que conforman la obra. Es pues un trabajo normal o en sustitución de la cuerda, por Organo.

Como es lógico, la música debe corresponder a los textos, tanto en el espíritu como en los elementos constructivos. La mística, llena de poesía melancólica, que de los versos se desprende, la alada sutileza en cuanto a la libertad formal, el moderno sentido ascético y religioso, han sido los parámetros que me han guiado al escribir la música.

He tenido muy en cuenta el objeto de este trabajo, deseando sea útil y adecuado a la ocasión. He empleado en él diferentes «materiales», tanto tradicionales como contemporáneos.

Antonio Rozas Matabuena

Marzo de 1987

### CANTICO DE ENTRADA:

Quiero subir al monte del esperanza  
donde mora el perdón;  
encontrarme de frente con tu rostro  
manchado con mis culpas.

(Texto: Luis Díez Huertas)

### INTERLECCIONAL:

Cuando el camino me cansa y la sed del día bochornoso;  
cuando las horas espectrales del crepúsculo ensobrecen mi vida,  
no te pidq ya que me hables, Amigo mio, sino que me toques  
con tu mano.

(Texto Rabindranaz Tagore; LA COSECHA, n.º 59)

### EXALTACION DE LA SANTA CRUZ:

Quiero dejar en la ladera de mi vida  
egoísmos... vanidades...  
fundir en tu fuego las cadenas  
de mi barco... mis maldades.  
Presentarte mis manos vacías de Tí  
ansiosas de llenarse;  
que el rocío de tu sangre preciosa  
aún quiera perdonarme...  
Y cuando estemos juntos  
al caer la tarde,  
tu cuerpo lacerado  
generoso me abraza.

(texto: Luis Díez Huertas)

### COMUNION:

Corred a su lado, como buenos hermanos, donde lo veáis  
trabajando con los que trabajan. Sentaos alrededor de El,  
donde lo veáis jugar, como compañeros suyos. Seguidlo, cuando  
pase, al compás del redoble de su tambor. Precipitaos en lo  
más bullicioso de la feria —la de la vida y la muerte—, que  
El está allí con la muchedumbre, en el mismo corazón del  
tumulto. No desmayéis en vuestro viaje por los solitarios  
montes de espinas; pues su llamada suena a cada paso nuestro,  
y sabemos que es la voz del AMOR.

(Texto: Rabindranaz Tagore; TRANSITO n.º 61)

### FINAL:

Cuando voy a la casa de mi REY, no llevo más que esta  
canción que ofrecerle a su corona.  
Permíteme, Señor, que no enmudezca mi canción a lo último,  
cuando me rompas el corazón para entrar en tu Casa, sino que  
estalle saludándote.

(Texto: R. Tagore; TRANSITO Y LA COSECHA, n.º 64-74)

## I Estación de Penitencia a la Santa Iglesia Catedral

La Semana Santa de 1987 ha constituido para muchos la actualización de un esfuerzo continuo que se viene desarrollando en nuestra ciudad desde hace años y que deja ver el grado creciente de conciencia cofrade que va existiendo, reflejo de ésta es la mayor seriedad y respeto de las Cofradías en su deambular callejero o en sus intenciones cada vez más marcadas de hacer Estación en el templo Catedral.

Pero también la Semana Santa de 1987 ha sido a nivel de nuestra Cofradía la de su primera Estación de Penitencia a la Santa Iglesia Catedral y con ello su "primera Semana Santa".

Lógico es que no queramos dejar pasar por alto este Boletín para hacer llegar a todos los Hermanos el enorme impacto que nuestra procesión ha tenido y la intensa respuesta popular que el paso de nuestra Cofradía ha provocado. Hacía tiempo que no escuchábamos tantas palmas y tantos elogios para una Hermandad que sólo pretendía a lo largo de su itinerario hacer las cosas con seriedad pero sin perder por ello un ápice de las formas que son propias de nuestra tierra.

Por ello, tenemos que hacer público nuestro agradecimiento a las muestras de felicitación que nos han hecho llegar muchas personas y hermandades, como así mismo agradecer el envío de numerosos ramos y canastillas, de ellas la que nos ofreció en la Tribuna la Agrupación de Cofradías es la que queremos resaltar por lo que conlleva de testimonio de todas las Cofradías malagueñas hacia nuestra Hermandad.

La prensa y los medios de comunicación se volcaron materialmente con nosotros llegando a darnos un protagonismo que pensamos es inmerecido.

Cierto es que hubo fallos, algunos de ellos bien conocidos por todos, pero no creemos que ello sea suficiente para dar al traste con todo lo demás. Sólo hemos querido dejar constancia que un Lunes Santo, 13 de Abril de 1987, nuestra Cofradía echó a andar por las calles de Málaga para mostrar a Jesús y María únicos y definitivos protagonistas de nuestra celebración.



*Antigua Cofradía del Sr. Cristo del Perdón  
y Nra. Sra. de los Dolores  
Parroquia de Santo Domingo*

*of. Correo, 1 — Teléfono 28 16 18 — 29007. Málaga*

De acuerdo con lo establecido en nuestros Estatutos en su capítulo IV<sup>o</sup>, se convoca Cabildo General Ordinario de Cuentas y Elecciones para el próximo día 26 de Junio de 1987, a las 8'30 horas de la tarde, en la Sala de Juntas de nuestra Casa-Hermandad, para tratar el siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.-Lectura del Acta del Cabildo anterior.
- 2.-Memoria Anual de Secretaría.
- 3.-Informe Comisión Revisora de Cuentas.
- 4.-Memoria Anual de Tesorería.
- 5.-Elección de nueva Junta de Gobierno.
- 6.-Ruegos y Preguntas.

El Quórum necesario para celebrar el Cabildo será de 30 Hermanos de pleno derecho.

Málaga, 12 de Junio de 1987

EL SECRETARIO



Juan M. Nebro María

# MEMORIA 86-87

---

Muy brevemente vamos a exponer un resumen de la Memoria Anual de Secretaría que se presentará en el Cabildo General Ordinario del próximo día 26.

## ASUNTOS PROPIOS DE SECRETARIA

nº de Hermanos a 1-VI-86.....	471
" " a 31-V-87.....	621
Altas de 1-VI-86 a 31-V-87.....	182
Bajas de 1-VI-86 a 31-V-87.....	47
nº de Cabildos.....	2
nº de Juntas de Gobierno.....	13
nº de oficios de Salida de 1-VI-86 a 31-XII-86.....	154
" " " de 1-I-87 a 31-V-87.....	198
nº de oficios de Entrada de 1-VI-86 a 31-XII-86.....	46
" " " de 1-I-87 a 31-V-87.....	76
nº de Boletines.....	4

## ACTIVIDADES FORMATIVAS

Como en años anteriores la Cofradía sigue vinculada al Plan Trienal de Evangelización estrechamente unida a la Parroquia y participando en las puestas en común.

## ACTIVIDADES CARITATIVAS Y DE PROMOCION SOCIAL

También como en ejercicios anteriores hemos concretado nuestra acción en este campo realizando nuestras aportaciones por medio de la Parroquia. Del mismo modo tenemos que resaltar que nuestra Biblioteca sigue en desarrollo, este año se ha ampliado con la concesión de la colección Biblioteca de Cultura Andaluza.

## MEDALLAS

Se ha concedido la Medalla de nuestra Cofradía y por tanto la consideración de Hermano de Honor al escultor de nuestro Cristo Jesús López García -Suso de Marcos- al pintor Fermín Durante y al cantaor Rafael Sánchez.

## ENSERES

En este Ejercicio hemos contado con las siguientes adquisiciones: el Trono donde se han procesionado nuestros Sgdos. Titulares, dos incensarios, una naveta, dos mazas, cuatro bastones fijos, seis bastones infantiles, cien equipos de Hombres de Trono y cuatro dalmáticas.

#### ACTIVIDADES PARA LA OBTENCION DE FONDOS

El pasado verano volvimos a realizar nuestro Festival de cante flamenco, asimismo y con el mismo fin, llevamos a cabo una Verbena Andaluza ambos en los locales del Colegio Europa.

Ya en las Navidades volvimos a hacer realidad el Belén para el Excmo Ayuntamiento de Marbella que contó con una gran aceptación por parte de los visitantes y vecinos de la localidad.

Se ha continuado la venta mensual de Loteria que se ve notablemente incrementada en el Sorteo de Navidad.

No queremos dejar pasar esta ocasión para agradecer la cooperación de numerosos Hermanos y amigos que con sus donativos y colaboración han ayudado a obtener fondos para cubrir los gastos de nuestra Cofradia.

#### ACTIVIDADES DE CULTO

El 13 de Septiembre del pasado año se celebró la festividad de los Dolores Gloriosos de Ntra. Sra. con una Solemne Función Religiosa que finalizó con el Besamano a Nuestra Sagrada Titular. En el mes de Octubre junto con la Comunidad Parroquial celebramos la festividad de la Virgen del Rosario.

El 24 de Diciembre participamos en la Misa del Gallo finalizada la cual se procedió a la inauguración del Belén de la Parroquia.

El día 27 de este mes de Diciembre se bendijo la imagen de San Juan Evangelista, obra de Suso de Marco.

Ya en Abril de 1987, el día 4, se celebró la Bendición de la Imagen de nuestro Sagrado Titular el Stmo. Cristo del Perdón, celebrando el oficio nuestro Párroco y Director Espiritual D. Antonio Ramírez Mesa y padrinos nuestros Hermanos José Criado Baena y su esposa Dolores Sánchez Rodríguez. El Orfeón Universitario junto con una Capilla Musical, interpretaron la Misa de bendición del Stmo Cristo del Perdón con letra de R. Tagore y Luis Diez Huertas, Director del Orfeón, siendo la música del compositor Antonio Rozas Matabuena. La dirección del conjunto corrió a cargo de Miguel A. Garrido Sanchez, Nuestro agradecimiento a todos ellos por su desinteresada generosidad. El acto finalizó con un piadoso besapié a la que ya era nuestra Imagen Titular.

Durante los días 4 al 10 de Abril celebramos el solemne Septenario en honor de Ntra. Sra. de los Dolores para finalmente culminar el día 13 de Abril con nuestra primera Estación Penitencial a la S.I.C.B.



## CUARESMA 1987

No cabe la menor duda que la Cuaresma de 1987 será siempre un hito importante en la historia de nuestra Cofradía. Muchos han sido los acontecimientos vividos a lo largo de este tiempo litúrgico que comenzamos con nuestra incorporación en el seno de la Agrupación de Cofradías.

El segundo de estos acontecimientos fue la Exposición que realizamos con motivo de nuestra Iª Estación de penitencia a la S.I.C.B. En ella se mostraba al público toda la actividad desarrollada por la Cofradía desde sus inicios, todos nuestros enseres procesionales y un gran número de materiales gráficos y documentos. Creemos que con ella hemos conseguido acercarnos más a aquellos que aún no nos conocían.

Pero sería el día 4 de Abril la fecha clave de estos acontecimientos que venimos relatando, ya que pudimos ver como la Imagen del que en adelante será Nuestro Sagrado Titular, el Stmo Cristo del Perdón, era bendecido por D. Antonio Ramírez Mesa, Párroco de Santo Domingo. La profunda emoción de esos momentos no sólo se hacía extensiva a los Hermanos de la Cofradía sino que de ella eran partícipes su autor - Suso de Marco- y todo el pueblo que abarrotaba la Iglesia de Santo Domingo

Otro elemento de importancia ha sido la Misa compuesta expresamente para la ceremonia de bendición del Stmo Cristo del Perdón y que no cabe duda ha sido un gran esfuerzo de superación por todos los que en ella han intervenido.

Con la bendición del Stmo Cristo del Perdón y la Iª Estación de Penitencia en S.I.C.B. se cierra un importante capítulo en la historia de nuestra Cofradía, aunque nos queda un gran porvenir por delante. Creemos que todos los desvelos, los sinsabores han merecido la pena aunque no, por ello, olvidamos los defectos y errores en que podamos haber incurrido y tomamos buena nota para años venideros.

## ACTIVIDAD COFRADE

Tras la celebración de la Semana Santa las Cofradías tienen que acometer la tarea de volver a poner en orden todos aquellos elementos que se utilizaron en la procesión, esto es en cierta manera una tarea algo ingrata pues se trata de dejarlo todo en perfectas condiciones como si de volver a salir se tratara pero sabiendo que media aún todo un año; claro está que una cofradía en sus primeros años no se puede detener, por ello no sólo nos hemos dedicado a poner en orden todos los elementos de la procesión sino que también estamos realizando algunos trabajos en nuestra Casa-Hermandad.

También hemos llevado a cabo la realización de una estructura metálica que nos ha posibilitado poner en pie al Stmo. Cristo del Perdón que en tanto se terminan las obras de su Capilla ha sido colocado en el altar de la Virgen de Fátima formando calvario junto con la imagen de la Virgen de la Encarnación y San Juan Evangelista.

Otra de las cosas que se ha abordado ha sido el arreglo de la habitación de acceso a la Capilla para usarla como sacristía de la misma, por ahora se ha ensulado y próximamente se pintará.

Al igual que el pasado año se tiene en mente la celebración de una Verbena Andaluza, estamos estudiando el tema para poder llevarla a cabo en próximas fechas. Esperamos volver a realizarla nuevamente en el Colegio Europa. Cuando todo esté concretado lo haremos públicos por los medios de difusión y mediante carteles.

Otra buena noticia que nos alegra bastante poder comunicar es la ampliación de nuestra Biblioteca que con la concesión por la Junta de Andalucía de la colección "Biblioteca de Cultura Andaluza", que consta de casi cien ejemplares, se ve notablemente aumentada. De cualquier manera seguimos pidiendo la colaboración de todos los Hermanos para que realicen aportaciones que la sigan haciendo crecer.

Como en años anteriores nuestra Cofradía asistirá a la procesión del Corpus Christi para rendir público testimonio de adoración a Jesús Sacramentado.



**AÑO**

**SANTO**

**MARIANO**

---

**Impresos**

**DIFUSION CULTURAL**

Hno/a



**ANTIGUA COFRADIA DEL STMO. CRISTO DEL PERDON  
Y NTRA. SRA. DE LOS DOLORES  
PARROQUIA DE SANTO DOMINGO  
c/. CERROJO, 1  
29007 - MALAGA**